

tion et du bateau épiscopal on répondait aux salves du rivage. On aurait vraiment dit une petite guerre. Seulement les hostilités cessèrent complètement aussitôt que Mgr Pascal eut abordé.

Alors les sauvages vinrent se mettre à genoux, sur deux rangs de chaque côté du quai, afin de baiser la main du prélat et de recevoir sa bénédiction. A la porte de l'église, toutes les Sœurs, avec leurs enfants et les femmes, métises et sauvagesses, étaient également rangés en bon ordre. Mgr Pascal, après avoir laissé baiser son anneau par tout le monde et distribué force bénédiction à droite et à gauche, put enfin pénétrer dans l'église, trop petite pour contenir la foule. Là, il adressa à ces bons chrétiens une allocution émue, qui toucha tous les cœurs. Finalement, il donna la bénédiction du Saint-Sacrement, après laquelle les sauvages et les Métis se dispersèrent, pour nous laisser jouir de la présence de notre évêque bien aimé.

Quelques jours plus tard, une autre cérémonie touchante réunissait la population au grand complet. Il s'agissait de l'administration du sacrement de confirmation à une soixantaine de personnes. A la suite de cette belle cérémonie, Mgr Pascal réunit les principaux de chaque nation, Métis, Cris et Montagnais, afin de conférer avec eux des intérêts de la mission. Dans cette assemblée tout se passa assez bien. Cependant, à un certain moment, j'entendis un Montagnais formuler contre moi un véritable acte d'accusation. C'était par rapport aux travaux de la nouvelle église interrompus depuis près d'un an, faute de fonds. Le dit Montagnais avait, disait-il, sué et peiné pour couper les premiers morceaux de bois destinés à la construction de l'église; et maintenant je laissais inutiles les fruits de ses labeurs, sans me mettre en peine de continuer les travaux. Je dus courber la tête comme un criminel, d'autant plus que le murmure approbateur dont cette tirade fut accueillie, me prouva que l'orateur n'était pas seul de son avis.

Monseigneur exposa la gêne dans laquelle nous nous trouvions. Mais, comme ces explications ne contentaient personne, il promit que l'impossible serait fait pour que, dans deux ans, la nouvelle église fut terminée. Cette promesse, qui jeta nos gens dans des transports de joie, ne laissa pas de me faire courir dans le dos un frisson

d'épouvante. Mais à une grosse dette d'intérêts, comme dans la Providence promptement par des protestants, financiers pour je dangereux, dans — Ainsi soit — sens qu'au fond de saint Thomas; pour que quelque âme \$2,000 nécessaires

A la chapelle

Pa

DÉPART. — Du matin, de Arrêts. — Aux st: Westmount, côte End — prix du billet Bordeaux, Saint-M \$1.20 ; Saint-Vincent-de-J \$1.10 ; Terrebonne — prix L'Epiphanie — prix Sur tout le parcours ans, billet à moitié prix Les billets seront v Retour. — De Joliet res du soir. Directeur. — M. Lac Portugal, Montréal.